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北秋田市教育委員会 

令和３年５月定例教育委員会会議録 

 

 

１．招集年月日   令和３年５月２７日（木） 

 

２．招 集 場 所   北秋田市民ふれあいプラザコムコム ２階 大研修室 

 

３．開会及び閉会   開会：午後３時２０分 閉会：午後４時３７分 

 

４．出 席 委 員   教育長：佐藤 昭洋  委 員：佐藤 正俊 

           委 員：佐藤 英樹  委 員：蒔苗  隆 

            委 員：藤本 基子 

 

５．欠 席 委 員   なし 

 

６．出 席 職 員   教育次長：小坂 竜也      総務課総務係長（書記）：工藤 留理子 

           総務課長：金田 浩樹      北部学校給食センター所長：福田 いずみ 

学校教育課長：山田 理     生涯学習係長：成田 美穂子 

生涯学習課長：小塚 重光    文化係長：三澤 照美 

スポーツ振興課長：藤野 義則  スポーツ係長：松橋 康浩 

 

                                

７．傍 聴 者   １名 

 

８．報 告 事 項  （１）教育長報告 

             ① 教育長動静 

           （２）各課長所管報告 

・総務課 

① ５月行事報告及び６月行事計画 

② あきたリフレッシュ学園 

③ 教育留学推進事業 

・学校教育課 

              ① ５月行事報告及び６月行事計画 

              ② 学校の状況 

             ・生涯学習課  

① ５月行事報告及び６月行事計画 

・スポーツ振興課 

① ５月行事報告及び６月行事計画  
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９．附 議 案 件   

   （１）議案第37号 北秋田市体育館管理規則の一部を改正する規則について 

   （２）議案第38号 北秋田市体育施設管理規則の一部を改正する規則について 

   （３）議案第39号 北秋田市民プール管理規則の一部を改正するについて 

   （４）議案第40号 北秋田市教育委員会後援等の名義使用に関する事務取扱要綱の一部を改正

する告示の制定について 

   （５）議案第41号 公文書の開示について 

    

１０．そ の 他  

 

１１．会 議 録 

 

佐藤教育長 

 

 

 

佐藤英樹委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

ただいまから、５月の定例教育委員会を開会します。 

それでは、署名委員の指名をさせていただきます。本日の署名委員は佐藤英樹委員

にお願いします。 

 

はい、分かりました。 

 

次に、次第２番「前回委員会会議録の承認」です。事前に事務局から配付されてい

る４月定例教育委員会の会議録の内容について、訂正等がある方はいらっしゃいます

か。 

 

ありません。 

 

ないということですので、会議録については承認とさせていただいてもよろしいで

しょうか。 

 

はい。 

 

承認とします。 

続いて、次第３番「諸報告」です。（１）私、教育長から動静について報告いたし

ます。 

 今年度は、様々な新しい委員の方々の委嘱をお願いする年でして、４月からたくさ

んの審議会や委員会に参加して、ほとんど生涯学習課に拘束されているような状況で

した。22日は浜辺の歌音楽館運営審議会、26日は文化会館運営委員会、28日は文化

財保護審議会、30日は合川小・中学校学校運営協議会、14日は社会教育委員の会

議、26日は阿仁中学校運営協議会ということで、たくさんの協議会や審議会があり

ました。今年度は学校にフラッと訪問するようなことをやってみたい、指導とか一切
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佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

無しにして、学校に寄って様子見たいということで、今回は22日米内沢小、26日森

吉中と前田小、そして、５月に入って11日清鷹小の運動会の後に、鷹巣東小、17日

はあきたリフレッシュ学園と合川中へフラッと行ってみました。米内沢小に行った

ら、運動会前だったのですが、中休みに子どもたちがグラウンドで遊んでいるところ

に先生たちも出ていて、働き方改革の中で申し訳ないなと思いながらも、いい表情の

先生方と子どもたちを見ることができました。授業も見ています。浜辺の歌音楽館の

審議委員会があったので、行ったついでではないのですが、コースとして帰る途中に

寄ってみたというフラッと訪問でした。26日は森吉大学の開講式と森吉地区少年保

護育成委員会があったので、この間に時間あって、森吉中と前田小にフラッと行きま

した。先生方と授業について話もできて、すごくよかったなと思っています。初任者

は初任者なりに悩んでいることもあって、授業が終わった後、休み時間に話したりし

てきました。各校の校長には、ただ一日１回、学校を回ろうという目標ではなくて、

ポイントを作って、今日は誰々先生の授業見たから話してみようとか、そういった授

業を見て回るような学校の巡回をして欲しいということを、この前の校長会で話した

ところです。この後もまた、何回か続けていきたいと思っています。23日は鷹巣地

区少年保護育成委員会、そして26日は森吉地区少年保護育成委員会がありました。

これに参加して挨拶の中で、合川中の登校指導のことをちょっと紹介しました。合川

中生が自転車通学で登校する時に、合川の坂を下りて行ってカントリーエレベーター

のあたりから私は見ていたのですが、自転車通学の中学生が自分の前を小学生が集団

登校で歩道を歩いていると、中学生は自転車を降りて、自転車を押して追い越すんで

すね。追い越してからまた乗って行く。この生徒だけだろうなと思っていたら、後ろ

から来た生徒もやはり同じようにして行く。これはすごいことだと思って少年保護育

成委員会で紹介しました。そうしたら、新しく着任した斎藤北秋田警察署長もその行

為に感動されて、素晴らしいと言われてうれしかったです。小さい子どもを守ると

か、そういったことを躾としてというよりも、習慣として身についている中学生は誇

りだと本当に思います。こういった話を紹介して、地域の人たちのおかげでこういう

子どもたちが育っている、ということをお伝えしたところです。24日から伊勢堂岱

遺跡の現地公開が始まりました。私もこの日に合わせて行ってみたら、東京から出版

社の方が一人で訪問していて、緊急事態宣言が出る前か出た前後だったか、非常に恐

縮して回っていましたけれども、景色のよさといいますか、遺跡から雪の残る白神山

地が見える景色を説明して、山の名前を教えたらえらく感動して、遺跡よりもそちら

の写真をたくさん撮っていました。同じ日、大北の中学校春季総体の野球を見に行き

ました。合川中が５回コールド８対０で大館一中に勝った試合でした。26日森吉大

学の開講式に行きました。今年は68名の方々が参加していましたが、去年よりも8

名多いということでした。秋田大学北秋田分校長の三浦栄一先生の講話があり、ギタ

ーを持ってきていましたのでそのあとの学習会は大変盛り上がったというお話を聞い

ています。28日教育センターの所員総会は、去年開催できなかったのですが、今年

は予防対策をしながらやりました。実はこの時に、全市クリーンアップへの参加の状

況について先生方に話しました。思ったより参加状況がよくなくて、非常にショック

でそのことを伝えたのです。今年のクリーンアップは雨が降って状況も悪かったので
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佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

すが、その中でも参加率が40％近い学校がありました。その学校によるといいます

か、地域によって違いがあったのかということも前にお話しましたけれども、この所

員総会でも伝えさせてもらいました。その後、ある小学校の６年生の担任が、学級で

子どもたちに尋ねたところ、僕は児童公園の前を掃除してゴミ拾ったよ、だからクリ

ーンアップはいいでしょう、と子どもたちなりの判断もあったという話をしてくれま

した。そういった会話を子どもたちと担任の間でできたということだけでも、よかっ

たかなと思っています。来年はたくさん参加してくれればいいなと思っています。今

月の８日、中学校の体育大会、合川中、森吉中、阿仁中の順番で回りました。合川中

が30分遅れてスタートしました。この日は朝に雨が降ってグラウンドに水たまりが

あって、私が行った時には子どもたちは水の吸い取りを一生懸命やっていて、いいこ

とだなと思って見てきました。森吉中は例年と反対側に本部テントがあって、クラウ

ンドの状況も大分よくなっていました。阿仁中は朝の段階でぬかるんで走りづらいと

いうので、100ｍとロードレースとリレーは後日やる、と先生方が提案したところ、

全校生徒25人なのですが、ぜひ100ｍとリレーだけはやらせてください、僕たちが

水の吸い取りをやります、クラウンド整備しますと直訴され、校長がいいよやろう、

ということでプログラムを変更して100ｍとリレーを最後に持ってきて、体育祭をス

タートしたということでした。私は最後の方に行ったのですが、100ｍが始まる前

に、全校生徒25人なのに25人以上の保護者が出て、砂をまいたりしてグラウンド整

備をやってくれて、子どもたちも一緒にやっていて、それが自分たちの体育祭を作る

ことにつながり、非常に感動的ないい場面でした。昨日阿仁中に行ったら、担任の先

生が本当に子どもたちは満足していた、子どもの願いをきいてやらせてよかったとい

う話をしてくれていましたので、いい体育祭であったのだなと思っています。９日の

小学校運動会は、朝、天気よくてよかったと思っていたら、途中で雷が鳴ったりして

大変でしたが、綴子小は種目を一つも削らないで全部できていました。14日は蒔苗

委員の辞令交付がありました。16日は３小学校の運動会。ここは雨の予報だったの

ですが、天気が良くてよかったと思っています。鷹巣小は去年は３日間で低・中・高

学年で分けてやったのですが、今年は午前中の内に低学年と高学年で分けて、低学年

が最初にやって保護者の入れ替えをして、午前中の後半は高学年というふうにやって

いました。子どもたちの動きも大変よかったなと思い、これもいいなと言って見てき

ました。20日の奨学金審査会ですが今年は申し込みが１名ということでした。高鷹

大学の入学・開講式は173名でスタートしました。21日市の校長会第１回学校経営

研修会ですが、清鷹小で授業を見ました。ここでは校長方には、新型コロナウイルス

感染症対策のこと、学校経営のこと、それから教職員の事故等の防止についてお話し

たところです。校長方には、なるべく外に出て地域人たちと話すなど、校長がまず外

に出て欲しいという話をしました。24日あきたリフレッシュ学園のタケノコ採り体

験に私も参加しましたが今年は園生４名が来て、４名とも初めてのタケノコ採りだと

いうことでした。その周辺にはたくさんタケノコ採りにきている年配の人もいたんで

すが、子どもにこういう体験させるのはいいことだと話していたことが印象的でし

た。同じく24日市の文化祭実行委員会がありまして、今年は演示も展示も現段階で

は実施しようと、どちらもやりましょうという方向で計画がされています。10月末
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佐藤教育長 

 

 

 

 

 

蒔苗委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

蒔苗委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

佐藤英樹委員 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

金田総務課長 

 

 

 

 

 

の最後の土・日・月曜日の計画なので、コロナのワクチン接種の方も一通り目途が立

っているのではないかということも踏まえて、今年は例年通りの開催にしようという

計画で進めることになっています。25日合川のことぶき大学の入学式があり、77名

の方々がみえていました。 

以上私の動静でしたけれども、何かご質問ございませんか。 

 

フラッと訪問は全く予告なしに行ったのですか。 

 

校長方にも今年はフラッと訪問することを話していましたので、予告なしです。校

長室には入らず、まっすぐ教室に行ったり、子どもたちが活動しているところに行っ

たりして見て回りました。 

 

子どもたちに不審な人と思われませんか。 

 

名札を付けて行きます。中学生は私のことを大体分かっているようですが、小学生

は低学年はまだ分からないと思いますので名札を見ています。キティちゃんの缶バッ

チがあると、１年生だと「それ私も持ってる」と話したりします。 

 

合川中生の自転車の話ですが、私は秋田市に行く途中で、松ヶ丘集落から下ってく

るところで、中学生が自転車を降りて押していることが何度かありました。何をして

いるのだろうと思っていましたが、教育長の話を聞いてわかりました。そういう中学

校の指導があったのですね。 

 

合川小が統合した時に、旧合川東小の子どもたちが合川小に通うので、保護者とも

相談した上で、そうしようということで進めたようですが、私も初めてわかりまし

た。回ってみないとわからないものですね。でも、誰もそこについて見ているわけで

はないので、自転車に乗ったまま追い越すこともできるのですが、きちんと自分たち

でやっている。統合から何年もなりますけども、やり通していることに感心していま

す。 

 

他にございませんか。 

 なければ、次に（２）各課所管事項の報告について、初めに総務課からお願いしま

す。 

 

＜５月行事報告及び６月行事計画について報告＞ 

 資料のとおり。 

＜総務課報告概要＞ 

１．あきたリフレッシュ学園 

（１）利用状況 学園生１２名(中学生７名、小学生５名)前月比１名増。 

（２）活動内容 資料のとおり。  
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佐藤教育長 

 

佐藤正俊委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

山田学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

委員 

 

佐藤教育長 

   

ただいまの報告について、質問や意見などはございませんか。 

 

付け加えです。あきたリフレッシュ学園の活動は、一つだけ一日体験で、あとは午

後からの活動です。ですから、朝から晩まで体験活動頑張っているというわけではな

くて午後１時半からの活動です。タケノコ採りだけは奥森吉の方に行くので、一日体

験で、おにぎりを持って行きます。田植えについては、実は総務課長さんの田んぼを

お借りして田植えをさせていただきました。初めての体験です。私は小学生の頃は苗

を投げる係でそれだけは経験があるのですが、実際に田んぼに入って泥の中に足を突

っ込むということはなかったので、私も初めて体験しましたがとても疲れました。で

も何とも言えない泥の感触というか、私は裸足で田んぼに入っていたので、そのまま

家に帰っても爪の中に泥が入ってなかなかとれませんでした。一昨日、田んぼに植え

た苗を観察に行った女の子がいます。何週間かおきに、収穫して食べるところまで全

部記録をするようなので、それも一つの勉強になるのではないでしょうか。いい体験

の場を与えていただいてありがとうございました。 

 

他にございませんか。 

なければ、次に学校教育課からお願いします。学校教育課の報告の中で、職員及び

児童・生徒に関する内容につきましては、プライバシーに配慮して内容を非公開とし

てもよろしいでしょうか。 

  

はい。 

 

 みなさんの同意をいただきましたので非公開といたします。職員及び児童・生徒に

関する内容につきましては、次第５番「その他」の中で非公開で報告します。では、

学校教育課長からお願いします。 

 

＜５月行事報告及び６月行事予定について報告＞ 

  資料のとおり。 

＜学校教育課報告概要＞ 

１． 児童・生徒数 ５月１日現在 １,５９７名 前月比１名減。 

２． 学校運営協議会 資料のとおり。 

３． 全国学力・学習状況調査 ５月27日実施。 

４． クマの出没情報への対応 資料のとおり。 

 

ただいまの報告について、質問や意見はございませんか。 

 

特にありません。 

 

 なければ、次に生涯学習課からお願いします。 
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小塚生涯学習課長 

 

 

佐藤教育長 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

藤野スポーツ振興

課長 

 

佐藤教育長 

 

佐藤英樹委員 

 

藤野スポーツ振興

課長 

 

 

佐藤英樹委員 

 

藤野スポーツ振興

課長 

 

佐藤教育長 

 

 

藤野スポーツ振興

課長 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

＜５月行事報告及び６月行事予定について報告＞ 

資料のとおり。 

 

 ただいまの報告について、質問や意見はございませんか。 

 

 特にありません。 

 

 ないようでしたら、次にスポーツ振興課からお願いします。 

 

＜５月行事報告及び６月行事予定について報告＞ 

  資料のとおり。 

 

 ただいまの報告について、質問や意見はございませんか。 

  

 リモートマラソンとは何ですか。 

 

いろいろありますが、例えばその大会は100㎞と決めたら、１週間や10日等の期

間を決めて、GPSを使って自分の好きなところを走ってトータル100㎞に到達すれば

それを認めましょうというものです。 

 

何時間かかったかを競うのですか。 

 

そうです。期間等をどう設定するかはその大会で決めることですが、それぞれ条件

が異なるので、それが大会として成立するのかというのが焦点になると思います。 

 

コロナ対策として全国いろいろな地域でそういった対応をしているようですね。こ

こでやるかどうかというのは４日の100㎞マラソン臨時会議で決まるわけですね。 

 

そうです。大会事務局としては対応してもいいのではないかということで昨日相談

に来ましたが、臨時会議に提案してみなさんでもんでもらいましょうという話をしま

した。 

 

 他にございませんか。 

 なければ、次第４番「案件」に移ります。（１）議案第37号 北秋田市体育館管理 

規則の一部を改正する規則について（２）議案第38号 北秋田市体育施設管理規則 

の一部を改正する規則について（３）議案第39号 北秋田市民プール管理規則の一 

部を改正するについて この３件については、関連がありますので一括して説明をお 

願いします。スポーツ振興課長。 
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藤野スポーツ振興

課長 

佐藤教育長 

 

 

佐藤教育長 

 

藤野スポーツ振興

課長 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

藤野スポーツ振興

課長 

 

佐藤教育長 

 

 

藤野スポーツ振興

課長 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

＜議案第37号、38号、39号説明＞ 

 

 ただ今の説明について質問や意見はございませんか。 

 質問については、議案番号を特定してお願いします。 

 

議案第37号について、糠沢の体育館は該当しますか。 

 

体育館として使っていますが、もともと農林業振興センターなのでスポーツ振興課

の所轄ではありません。よくあるのは鷹巣体育館ですが、例えば、体育館空いている

から使わせてくださいと子どもが１人で来た時に、申請書を書いてもらって許可書を

出して、とはやっていません。慣例的に以前から30円払ったらそのまま使用してい

るんですよ。そうでないと子どもが体育館を使えなくなってしまうものですから、利

便性を高めるために今回改めたものです。 

 

規則上できるようにしたということですね。 

 

実態に合わせて、口頭による使用申請、許可もできるということに改正するもので

す。 

 

本来であれば、申請書出さなければ使われなかったものを、実際の運用としては申

請書出さなくても使わせていたので、それに規則を合わせるということですね。 

 

はい。 

 

他にございませんか。 

なければ採決を行います。採決は議案ごとに行いますので、一つずつ聞いていきた

いと思います。 

まず（１）議案第37号 北秋田市体育館管理規則の一部を改正する規則の制定に

ついて、原案のとおり決定してもよろしいでしょうか。 

 

はい。 

 

みなさんの同意を得られましたので、原案のとおり議決とします。 

次に、（２）議案第38号 北秋田市体育施設管理規則の一部を改正する規則の制定

について、原案のとおり決定してもよろしいでしょうか。 

 

はい。 

 

みなさんの同意を得られましたので、原案のとおり議決とします。 
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佐藤教育長 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

金田総務課長 

 

佐藤教育長 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

山田学校教育課長 

 

佐藤教育長 

 

佐藤正俊委員 

 

 

山田学校教育課長 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

委員 

次に、（３）議案第39号 北秋田市民プール管理規則の一部を改正する規則の制定

について、提案の通り決定してもよろしいでしょうか。 

 

はい。 

 

みなさんの同意を得られましたので、原案のとおり議決とします。 

次に、（４）議案第40号 北秋田市教育委員会後援等の名義使用に関する事務取扱

要綱の一部を改正する告示の制定について 説明をお願いします。総務課長。 

 

＜議案第40号説明＞ 

 

ただ今の説明について質問や意見はございませんか。 

 

特にありません。 

 

なければ、原案のとおり決定してもよろしいでしょうか。 

 

はい。 

 

みなさんの同意を得られましたので、原案のとおり議決とします。 

次に、（５）議案第41号 公文書の開示について 説明をお願いします。学校教育

課長。 

 

＜議案第41号説明＞ 

 

ただ今の説明について質問や意見はございませんか。 

 

この公開請求書の使用目的「北秋田市の教育への理解を深めるため」とはどういっ

た趣旨のものでしょうか。 

 

公開請求を出された本人に連絡はしませんでしたので、この使用目的については確

認しておりません。 

 

最近、教育新聞にも校則について取り上げられることがありますので、何かそうい

うことに関連したものではないかという感じはします。 

 

他にございませんか。 

 なければ、原案のとおり決定してもよろしいでしょうか。 

 

 はい。 
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佐藤教育長 

 

 

 

山田学校教育課長 

 

佐藤教育長 

 

 

事務局 工藤 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 みなさんの同意を得られましたので、原案のとおり議決とします。 

 次に、次第５番「その他」に移ります。はじめに、学校の状況について非公開資料

の報告をいたします。学校教育課長から報告をお願いします。 

 

＜非公開資料説明＞ 

 

 報告終わりまして、（１）次回の定例教育委員会について、事務局からお願いしま

す。 

 

 次回の定例教育委員会は、６月２４日木曜日午後１時３０分からの北秋田市役所第

２庁舎１階第３会議室を予定しております。 

 

（２）その他、何かございますか。 

なければこれをもちまして、５月定例教育委員会を終了いたします。 

 

 

 （午後４時３７分閉会） 


